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1. СМИ о Таймыре 
 

Студенты из числа коренных малочисленных народов могут воспользоваться мерами 
социальной поддержки 

Администрация муниципального района информирует о начале приема документов для 
получения мер социальной поддержки лиц из числа коренных малочисленных народов в 
области образования.  

Студенты могут оформить компенсацию расходов на оплату стоимости проезда в 
пределах России один раз в год от места жительства к месту обучения и обратно в размере 
фактических расходов, подтвержденных проездными документами, но не выше стоимости 
проезда на железнодорожном транспорте – в плацкартном вагоне пассажирского поезда, 
водном транспорте – на местах III категории, автомобильном транспорте общего пользования 
(кроме такси), а также на воздушном транспорте – в салоне экономического класса, при 
отсутствии железнодорожного, автомобильного или водного сообщения, студентам и лицам, 
окончившим в текущем году профессиональную образовательную организацию, 
образовательную организацию высшего образования или научную организацию. 

Обучающиеся за пределами Таймыра из числа коренных малочисленных народов могут 
оформить выплату дополнительной стипендии в размере 1 500 рублей в месяц. 

Также возможна частичная оплата обучения до 25 000 рублей в год, студентов из семей, 
среднедушевой доход которых ниже величины прожиточного минимума, обучающихся очно 
на платной основе в профессиональных образовательных организациях и образовательных 
организациях высшего образования, расположенных за пределами муниципального района. 
Кроме того, подать на оплату обучения могут специалисты в области традиционной 
хозяйственной деятельности коренных малочисленных народов в профессиональных 
образовательных организациях, образовательных организациях высшего образования и 
организациях дополнительного профессионального образования. 

 
Глава Таймыра Евгений Вершинин провел расширенную планерку 

Глава Таймыра Евгений Вершинин провел расширенную планерку, на которой был 
рассмотрен ряд рабочих вопросов. О работе за прошедший месяц и основных задачах, 
которые предстоит решить в ближайшее время, отчитались руководители структурных 
подразделений администраций района и города, федеральных и краевых силовых структур и 
ведомств. 

Об оперативной обстановке в городе и районе доложил исполняющий обязанности 
заместителя начальника управления ГО и ЧС администрации района Евгений Тувишов. По 
его словам, в январе в ЕДДС района поступило 2059, из них 31 сообщение связано с 
промерзанием систем водоснабжения и канализации в жилых домах Дудинки. По 
информации Дудинской управляющей компании всего за месяц на телефон аварийной 
службы поступило 2475 заявок, которые были своевременно отработаны. 

Исполняющая обязанности главного врача КГБУЗ «Таймырская межрайонная больница» 
Ольга Балабанова рассказала об эпидемиологической обстановке на Таймыре. Так, в январе 
2023 года зарегистрирован 961 случай заболеваемости ОРВИ, короновирусной инфекцией - 
15 случаев, также есть случаи заболеваемости вирусом гриппа. Осложнениям данных 
заболеваний наиболее подвержены не вакцинированные граждане. 

Также с докладом выступил заместитель начальника полиции по оперативной работе 
Отдела МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району, подполковник полиции 
Алексей Колосов… 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке подвели итоги театрально-исторического проекта 

В городском Доме культуры подведены итоги театрально-исторического проекта «Память 
великого Енисея», поддержанного Президентским фондом культурных инициатив. Данный 
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проект направлен на изучение истории родного края и сохранение традиций, 
основанных на человеческих ценностях, передаваемых последующим поколениям.  

Знаковым событием «Памяти великого Енисея» стала премьера спектакля «Я вернусь» в 
октябре минувшего года. Работая над созданием спектакля, актеры и постановщики изучали 
историю родного края и биографии героев, встречались с родственниками, советовались со 
свидетелями. Пьесу для спектакля, основанного на реальных событиях, в течение полугода 
писала Марина Петракова.  

 Итогом проекта стал документальный фильм автора и режиссера Риты Невелевой 
«Память о прошлом», в который вошли подлинные истории семей репрессированных. Данная 
картина и работа над ее созданием – это история не только о встречах и воспоминаниях, это 
переоценка ценностей событий на Таймыре в годы репрессий. Фильм доступен на странице 
городского Дома культуры на платформе RuTube. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В этом году жители Норильска и Дудинки получат более 300 сертификатов на 
переселение 

В этом году на переселение северян в районы с благоприятным климатом 
предусмотрено более 1,1 млрд рублей. 

Как сообщают в краевом минстрое, переселение жителей крайнего Севера входит в 
программу комплексного плана социально-экономического развития Норильска. В этом году 
сертификаты получат 350 семей из Норильска и Дудинки. 

Напомним, право на получение жилищных субсидий имеют граждане со стажем работы в 
районах Крайнего Севера не менее 15 лет, а также не имеющие жилья на материке. К 
выделенной по сертификату сумме можно добавить собственные средства и приобрести 
жильё в любом регионе страны. 

 «Заполярная правда» 
 

"Полярный литий" получил лицензию на крупнейшее месторождение 
Совместное предприятие "Росатома" и "Норникеля" — "Полярный литий" — получило 

лицензию на разработку Колмозерского месторождения в Мурманской области, говорится в 
сообщении "Норильского никеля". 

"Полярный литий", совместное предприятие "Норникеля" и горнорудного дивизиона 
госкорпорации "Росатом", получило право пользования крупнейшим в России 
месторождением лития — Колмозерским", — говорится в сообщении. 

Партнеры планируют создать масштабное интегрированное производство от 
горнорудных работ и переработки до высокотехнологичной продукции, что позволит 
заместить импорт в Россию как литиевого сырья, так и батарейных компонентов. 

ПРАЙМ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Губернатор Красноярского края прокомментировал слухи об отставке 
Александр Усс прокомментировал слухи о своей отставке с поста губернатора 

Красноярского края: 
— Когда-то я избирался на должность председателя Законодательного Собрания 

Красноярского края и ряд «доброжелателей» предрекли тогда, что я закончу эту карьеру 
через три месяца, но я проработал 20 лет. И ровно на финише был избран в очередной раз 
единогласно. Когда президент РФ назначил меня И.о. губернатора Красноярского края, 
«доброжелатели» говорили, что я доработаю до Нового года. Прошло 5,5 лет. Каждый 
квартал предрекается моя отставка. 5,5 лет — это больше стандартного губернаторского 
срока. Должность губернатора – это не привилегия, не награда. Это тяжелая миссия, которую 
я буду выполнять столько, сколько определит президент и мои земляки. 
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Напомним, что ранее некоторые Telegram-каналы опубликовали информацию 
о том, что губернатором Красноярского края станет министр природных ресурсов и решение 
об отставке Александра Усса принято. 

Sibnovosti 
 

Ведущим отраслям экономики Красноярского края не хватает 1250 рабочих 
В Красноярском крае открыто 1250 вакансий на предприятия машиностроения, 

металлургии и радиоэлектроники. Работодателям требуются инженеры, горнорабочие, 
машинисты бульдозера, аппаратчики и многие другие специалисты. Об этом сообщает пресс-
служба Агентства труда и занятости населения Красноярского края. 

Так, АО «НПП «Радиосвязь» готово трудоустроить конструкторов, программистов, 
электромонтеров, слесарей, на ГМК «Норильский никель» требуются электрослесари, 
машинисты конвейера, электрогазосварщики, программисты и другие специалисты. 

«Большинство вакансий на предприятиях заполняются за счет местных трудовых 
ресурсов, в случае отсутствия в крае специалистов нужной квалификации привлекаем 
соискателей из других регионов России», — сообщил Виктор Новиков, руководитель 
агентства труда и занятости населения Красноярского края.  

press-line.ru 
 

Аудитория красноярских фитнес-клубов стала меньше на треть в 2022 
В 2022 в фитнес-клубах и спортивных секциях Красноярского края поток посетителей 

снизился на 30,8%, что в пересчёте составило 78,7 тыс. человек. Как следует из данных 
исследования аудиторско-консалтинговой компании FinExpertiza, такой показатель стал 
максимальным в Сибири. 

Отрицательный результат зафиксировали также в Новосибирской области, где снижение 
составило 4,8%. В остальных же регионах Сибирского федерального округа по итогам 2022 
фитнес-залы стали востребованнее. Так, самый заметный рост показали республика Тыва — 
201% и республика Алтай — 102,3%. Больше чем на треть увеличился поток посетителей в 
залах республики Хакасия — 32,7% и Кемеровской области — 31,6%. В Иркутской области 
этот показатель вырос на 22,4%. 

Менее ощутимые результаты отметили в Томской и Омской областях — 6,1% и 5,6% 
соответственно. Самый минимальный прирост в 4,4% зафиксировали в Алтайском крае. 

Общий рост потока посетителей фитнес-клубов и спортивных секций во всех регионах 
СФО составил 6,2%. 

Всего в России за 2022 количество постоянных посетителей фитнес-клубов и спортивных 
секций выросло на 984 тыс. человек, или на 6,8%, достигнув 15,4 млн, свидетельствуют 
опросные данные Росстата. 

Самые масштабные результаты показали республика Тыва и Калининградская область 
— 201% и 198,6% соответственно. А вот самый значительный спад зафиксировали в 
Чукотском автономном округе: показатель оценили в 72,9%. 

Интерес к спорту и различной физической активности достиг максимума в разгар 
пандемии: в 2020 о систематических походах в спортивные залы рассказали 14,3% жителей 
страны. Ещё 23,6% тренировались дома или на открытом воздухе. 

Спад начался в 2021 — карантинные ограничения начали слабеть, и привычные виды 
отдыха снова становились доступными. Суммарно отток из спортзалов составил четверть 
тренирующихся — 5,1 млн человек. Аналогичное снижение зафиксировали и в прошлом году. 

ДК 
5. СМИ о России 
 
Путин провел оперативное совещание с постоянными членами Совбеза РФ 

    На оперативном совещании с постоянными членами Совета безопасности РФ 
президент России Владимир Путин обсудил развитие инфраструктуры, а также меры по 
повышению пожарной безопасности. Такая информация появилась на сайте Кремля. 
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Владимир Путин отметил, что на повестке два вопроса. Один – развитие 
инфраструктуры, сообщает РИА Новости. По этому поводу президент попросил подойти 
первого вице-премьера Андрея Белоусова, помощника президента Игоря Левитина. И главу 
РЖД Олега Белозерова, чтобы обсудить второй вопрос. 

По словам Путина, первый вопрос касается мер повышения пожарной безопасности и 
снижения рисков возникновений ЧП в паводковый период. 

Также в совещании участвовали премьер-министр Михаил Мишустин, председатели 
Совета Федерации и Государственной думы Валентина Матвиенко и Вячеслав Володин, 
заместитель председателя Совета безопасности Дмитрий Медведев, секретарь Совета 
безопасности Николай Патрушев, министр внутренних дел Владимир Колокольцев, министр 
обороны Сергей Шойгу, глава СВР Сергей Нарышкин, директор ФСБ Александр Бортников и 
специальный представитель президента по вопросам природоохранной деятельности, 
экологии и транспорта Сергей Иванов. 

Вести 
 

Путин призвал обеспечить технологический суверенитет России 
 России предстоит за короткий срок создать свои критически важные разработки, чтобы 

обеспечить технологический суверенитет страны, заявил президент РФ Владимир Путин. 
"За короткий срок России предстоит создать или вывести на новый уровень собственные 

критически важные технологии в микроэлектронике, IT-промышленности, транспорте, в 
разработке лекарств и новых материалов, в других важнейших для страны направлениях", - 
сказал Путин в ходе вручения премий в области науки и инноваций молодым ученым за 2022 
год. 

Глава государства пояснил, что это нужно, "чтобы обеспечить технологический 
суверенитет, независимость в производстве любой критически важной для нас продукции". 

РИА Новости 
 

Бизнесу со сверхдоходами предложили сделать разовый взнос в бюджет.  
Напряженная ситуация с исполнением федерального бюджета, который буквально за 

два месяца погрузился в дефицит глубиной в несколько триллионов рублей - и не только из-
за разовых опережающих расходов, но и из-за резкого падения нефтегазовых поступлений - 
возродила дискуссию на вечную тему "даже бог велел делиться". 

Впрочем, начиналось активное обсуждение изъятия рентных сверхприбылей у 
корпоративного сектора еще в тот период, когда бюджет исполнялся с профицитом. Летом 
2021 года доходы бюджета превышали расходы почти на 1 трлн рублей, а первый вице-
премьер Андрей Белоусов уже раскритиковал металлургические компании, заявив, что они 
получили сверхприбыли из-за роста цен (в том числе и за счет госзакупок) на 100 млрд 
рублей. 

"Ребят, я сейчас даже не буду думать, как с вас снять (эту сумму - ИФ) - такой налог, 
сякой, через НДПИ. Единственное, ценник вот", - пересказывал тогда Белоусов суть своего 
диалога с компаниями. 

Схожая ситуация складывается и сейчас: есть некий условный ценник, только теперь это 
уже 200-250 млрд рублей (и примерно тот же, что и раньше, круг потенциальных 
плательщиков), а вот как оформить этот платеж - предстоит решить. Бизнес в целом платить 
готов, хотя и выдвигает альтернативные варианты, но вот формат "добровольного взноса" его 
не устраивает. 

Власти обсуждают с бизнесом разовый добровольный взнос в бюджет из прибылей, 
полученных в финансово удачном 2022 году, речь идет не о повышении налогов, а о платеже 
в формате windfall tax, сообщил Белоусов журналистам в среду. 

По данным Росстата, в первом полугодии 2022 года российские предприятия получили 
сальдированную прибыль (прибыль минус убыток) в размере 16,6 трлн рублей, на 32% 
больше, чем за тот же период 2021 года. Во втором полугодии динамика несколько 
ухудшилась, и за 9 месяцев сальдо составило 20,2 трлн рублей, уже немного меньше, чем в 
тот же период 2021 года - на 2,7%. Данные за весь год Росстат опубликует в марте. В 2021 
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году предприятия РФ получили сальдированную прибыль в размере 29,65 
трлн рублей - в 2,6 раза больше, чем в 2020-м. 

"Добровольный взнос от бизнеса, да, он обсуждается, однократный. Дело в том, что 
финансовые результаты прошлого года были очень хорошие, и у многих компаний, особенно 
в первом полугодии, за первые три квартала, результаты были сильно в плюс. Сейчас эта 
тема находится в дискуссии, я бы так сказал", - сообщил Белоусов. 

Он подчеркнул, что речь не идет об увеличении налоговых ставок. 
"Это не повышение налогов. Есть windfall tax, такое понятие в налоговой практике, как 

однократное взимание налогов. Вопрос сейчас прорабатывается. Вопрос прорабатывается 
вместе с бизнесом. Рассматривается это как история добровольная, бизнес в этом активно 
участвует", - сказал он, уточнив, что речь идет о взносе именно от крупных компаний. Его 
потенциальный размер первый вице-премьер не озвучил. 

Федеральный бюджет в 2022 году, по предварительной оценке Минфина, был исполнен 
с дефицитом в 3,3 трлн рублей, или 2,3% ВВП. Резкое увеличение расходов в конце года 
получило продолжение и в январе, который бюджет закончил с рекордным дефицитом в 1,76 
трлн рублей. (60% от плана на весь год). Для покрытия дефицита бюджета в январе Минфин 
продал часть юаней и - впервые - золота из ФНБ, выручив 38,5 млрд рублей. 

Разовый взнос в бюджет должны сделать те крупные компании, которые в 2021-2022 
годах получили конъюнктурные сверхдоходы, решать задачу пополнения доходной части 
казны за счет общего увеличения налога на прибыль - не справедливо, считает Минфин, 
вступивший после заявлений Белоусова в заочную полемику с Российским союзом 
промышленников и предпринимателей. 

По действующим нормам Налогового кодекса, налоговые изменения не могут вступать в 
силу ранее первого числа налогового периода. У налога на прибыль налоговый период - это 
календарный год, соответственно, поправки могут вступить в силу только до 1 января, при 
этом в НК предусмотрено, что изменения, повышающие ставки, не могут иметь обратной 
силы. 

"Правительство РФ не поддерживает предложение увеличить ставку налога на прибыль 
организаций, с которым выступило бизнес-объединение РСПП. Дополнительные 
конъюнктурные доходы сформировались не во всей экономике в целом, а только в отдельных 
ее секторах и у отдельных налогоплательщиков. Соответственно, эффект от такой меры для 
разных отраслей экономики будет неравнозначным", - говорится в комментарии Минфина. 

"Здесь в первую очередь необходимо рассматривать тех, кто извлек сверхдоходы за 
предыдущие два года, и уже на этом основании принимать решение о взносе, который, как 
ожидается, будет добровольным со стороны членов РСПП", - отмечает Минфин. 

Министерство также заявило, что изменение общих базовых параметров налоговой 
системы, включая ставки налога на прибыль, НДС, НДФЛ, имущественных налогов, 
специальных режимов, а также страховых взносов, в текущем году не планируется. 
"Правительство РФ не прорабатывает такие инициативы", - говорится в заявлении Минфина... 

INTERFAX.RU 
 
Реальные располагаемые доходы россиян в 2022 году снизились на 1% 

Реальные располагаемые доходы населения РФ в 4-м квартале 2022 года выросли на 
0,9% в годовом сравнении после падения на 3,1% в 3-м квартале (оценка уточнена с 3,4%), 
снижения на 0,6% во 2-м квартале (оценка уточнена с 0,8%) и снижения на 1,6% в 1-м 
квартале (уточнена с 1,2%), говорится в сообщении Федеральной службы госстатистики 
(Росстата). 

В целом за 2022 год реальные располагаемые доходы населения РФ (доходы за 
вычетом обязательных платежей, скорректированные на индекс потребительских цен) 
снизились на 1,0% после роста на 3,2% в 2021 году (оценка уточнена с 3,0%). 

Динамика реальных располагаемых доходов населения в 2022 году оказалась лучше 
ожиданий - Минэкономразвития прогнозировало их спад на 2,2%, аналитики (согласно 
консенсус-прогнозу "Интерфакса", сделанному в конце декабря) ожидали снижение на 2,0%. 
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Минэкономразвития прогнозирует рост реальных располагаемых доходов населения 
РФ в 2023 году на 2,0%. Оценки экономистов гораздо консервативнее - консенсус-прогноз 
"Интерфакса" (опрос от конца декабря) предполагает продолжение снижения реальных 
располагаемых доходов в 2023 году на 1,4%. 

 ИА "Финмаркет" 
 
В Минэкономразвития сообщили об ускорении годовой инфляции. С 31 января по 6 
февраля показатель составил 11,72%. 

Неделей ранее он был на уровне 11,5%, говорится в обзоре о текущей ценовой 
ситуации, подготовленном ведомством. 

«Продовольственная инфляция составила 0,51% при сезонном удорожании 
плодоовощной продукции. На остальные продовольственные товары рост цен сохранился 
практически на уровне предыдущей недели. В секторе услуг цены выросли на 0,21%. В 
сегменте непродовольственных товаров — околонулевой рост цен», — отмечается в 
документе. 

Согласно официальным прогнозам Минэкономразвития, инфляция в России в 2023 
году составит 5,5%. 

 "Рамблер" 
 
Долгам обеспечили длину. Банки увеличивают сроки ипотеки и автокредитов 

Сроки обеспеченного кредитования — по автокредитам и ипотеке — выросли по итогам 
2022 года. Так банки пытаются привести долговую нагрузку заемщиков в соответствие с 
новыми регуляторными нормами. Параллельно возрастают и риски дефолтов: чем длиннее 
сроки займа, тем сложнее в условиях кризиса прогнозировать доходы заемщика. Тем не 
менее в этом году банкиры ожидают сохранения тенденции. 

В декабре 2022 года средний срок обеспеченных кредитов обновил максимум за четыре 
года, следует из данных ОКБ. Так, средний срок автокредита достиг 65 месяцев, 
увеличившись за год на 7 месяцев. Срок ипотечного кредита составил 265 месяцев, прибавив 
за год 35 месяцев. Вместе с тем средний срок необеспеченных потребительских кредитов в 
обозреваемый период оставался в коридоре 26–30 месяцев, завершив 2022 год на отметке 27 
месяцев. 

Казалось бы, высокая макроэкономическая неопределенность должна заставлять банки 
сокращать сроки кредитования. Однако удлинение срока договора снижает ежемесячный 
платеж и позволяет сохранить показатель долговой нагрузки (ПДН, отношение ежемесячного 
платежа по кредиту к ежемесячному доходу заемщика) в рамках допустимых лимитов, 
поясняет директор по банковским рейтингам «Эксперт РА» Иван Уклеин. 

При этом речь идет об уменьшении ежемесячных платежей, тогда как общая сумма 
задолженности с учетом процентов, а также дополнительных услуг (таких как финансовая 
защита) только увеличивается, подчеркивает директор банковских рейтингов НРА Константин 
Бородулин. 

Тренд подтверждают в кредитных организациях. В автокредитовании средний срок 
кредитов растет органически, отмечают в Росбанке. Это связано в первую очередь с ростом 
нагрузки на платежеспособность клиентов и желанием снизить затраты на кредит. Чем 
дольше срок кредита, тем выше вероятность возникновения просрочки, признают в банке, 
хотя «пока ее уровень находится на приемлемом для отрасли уровне». 

По данным «Скоринг бюро», по итогам декабря 2022 года портфель просроченной 
задолженности сроком более 90 дней в сегменте автокредитования составил 55,8 млрд руб., 
а количество просроченных кредитов достигло 1,7 млн шт. Однако это составляет примерно 
5% от совокупного портфеля автокредитов как в денежном, так и в количественном 
выражении (см. “Ъ” от 6 февраля). По данным ЦБ, объем просроченных кредитов сравним по 
величине с объемом просроченных автокредитов (55,4 млрд руб.), однако в общем портфеле 
их доля значительно меньше — всего 0,4%. Причем на начало прошлого года она составляла 
0,5%. 
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В 2023 году сроки кредитов продолжат расти, как минимум в сегменте обеспеченного 
кредитования, подтверждают сохранение тренда банкиры. 

В этом году можно ожидать снижения среднего срока необеспеченных кредитов в связи с 
внедрением макропруденциального лимита на кредитование сроком более пяти лет, говорят 
в ВТБ. «Что касается выдачи "длинных" необеспеченных кредитов, то в данном случае ЦБ 
регулирует этот вопрос, поэтому банки не будут увеличивать сроки кредитования, чтобы не 
сталкиваться с большими рисками», — поясняют в Росбанке. 

Уже в январе банки сократили кредитование на фоне ужесточения регулирования (см. 
“Ъ” от 8 февраля). ЦБ еще в 2021 году обратил внимание на увеличение срока кредитов в 
необеспеченном сегменте, отмечает напоминает Константин Бородулин: в конце 2022 года 
были установлены макропруденциальные меры для регулирования длительности сроков 
кредитов и долговой нагрузки потребителей, под которые попадает до 10% от всех 
необеспеченных кредитов физлицам. 

Коммерсантъ 
 

6. Разное 
 
Американский журналист: "Северные потоки" заминировали водолазы из США 

Водолазы ВМС США летом прошлого года установили под газопроводы "Северный 
поток" взрывчатку, которую спустя три месяца активировали норвежцы, сообщил на своем 
сайте журналист, лауреат Пулитцеровской премии Сеймур Херш со ссылкой на 
осведомленный источник. 

"Прошлым летом водолазы ВМС, действуя под прикрытием <...> учений НАТО, 
известных как Baltops 22, заложили дистанционно активируемые взрывные устройства, 
которые три месяца спустя уничтожили три из четырех трубопроводов "Северный поток", — 
написал он. 

По его словам, самолет ВМС Норвегии 26 сентября сбросил гидроакустический буй, 
который привел в действие взрывные устройства. 

Как отметил журналист, президент США Джо Байден решился на диверсию на "Северных 
потоках" после девяти месяцев крайне секретных дискуссий в рамках сообщества по 
национальной безопасности Вашингтона. 

"В ходе обсуждений главный вопрос был — как не оставить улик", — рассказал Херш. 
Подрыв трубопроводов, поставляющих дешевый газ, был необходим США, поскольку 

они опасались, что такие страны, как Германия, "не захотят снабжать Украину деньгами и 
оружием для победы над Россией". 

На просьбу предоставить комментарий представитель Белого дома Эдриенн Уотсон 
заявила, что "это ложь и полный вымысел". В свою очередь, Тэмми Торп, представитель 
Центрального разведывательного управления, ответила примерно в таком же ключе, уточнил 
он. 

Журналист также добавил, что к организации диверсий причастен и советник президента 
США по нацбезопасности Джейк Салливан, который создал по поручению Байдена 
межведомственную группу для разработки плана, а в декабре 2021 года созвал с ней 
совещание. 

ВМС США, со своей стороны, предлагали применить подлодку для атаки на "Северные 
потоки", а ВВС — бомбы с дистанционным взрывателем, подчеркнул он. 

По его данным, в начале прошлого года рабочая группа ЦРУ сообщила 
межведомственной группе Салливана следующее: "У нас есть способ взорвать 
трубопроводы". 

Херш лично подтвердил РИА Новости подлинность статьи о причастности США к 
подрыву "Северных потоков". Подробности работы над материалом он сообщить отказался, 
не указав также, кто является его источником. 

Сеймур Херш — один из известнейших американских журналистов. В 1969 году он 
опубликовал большое расследование об устроенной американскими военными бойне в 
Сонгми во Вьетнаме, за что получил Пулитцеровскую премию. В 1970-х Херш много писал об 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Уотергейтском скандале, а в 2004-м — о жестоком обращении с заключенными в 
тюрьме Абу-Грейб. 

В конце сентября сразу на двух "Северных потоках" прогремели взрывы. Оператор Nord 
Stream AG сообщал, что ЧП на трубопроводах беспрецедентны и сроки ремонта оценить 
невозможно. Владимир Путин назвал происшествие очевидным терактом. 

РИА Новости 
 

США пока не применили своего главного оружия. Как будем отбиваться? 
Системы Пэтриот, которые американцы поставят Украине, — вовсе не главное оружие 

США против нас. И даже COVID-19, завезенный Штатами в Китай, — тоже не главное. 
Санкции, отъем денег с наших западных счетов и подрыв «Северного потока» — все это, 
конечно, повлияет на нас, но никогда не сломит Россию и русских. 

И все же у американцев есть куда более мощное оружие. Замедленного действия. К 
счастью, на его красную кнопку они не могут нажать, когда им заблагорасудится. «Детонатор» 
должен «дозреть»… 

Когда на Украине американцы начали вкладывать миллиарды в украинских детей — 
обучая их «другой» истории, натравливая на понятно кого и тренируя во всевозможных 
военных лагерях, мы всерьез к этому не отнеслись. По крайней мере, послов туда посылали 
совсем не тех, которые должны были это остановить или, в крайнем случае, 
просигнализировать руками и ногами. Черномырдин — он все больше по хозяйственной 
части, где чего достать, а Зурабов до своей поездки в Киев провалил работу, где только 
можно. Сначала в Пенсионном фонде был неизменный хаос с постоянно меняющимися 
правилами, потом в Министерстве здравоохранерия, если помните, — скандал за скандалом. 

И вот оружие американцев сработало. Когда дозрело. Украинская молодежь подросла, 
90 процентов ее ненавидит москалей, и в таком же духе будет воспитывать своих детей. Вот 
именно поэтому — это и есть самое мощное американское оружие. Потому что действует 
против тех, на кого оно направлено, почти как ядерная бомба — на столетие. И при этом, с 
точки зрения умов и прорывных технологий, не стоит почти ничего — нужны только 
напечатанные доллары, которые для них, как известно, стоят не больше, чем бумага, на 
которой их напечатали. 

Теперь возьмем Россию. На чем воспитывалась молодежь, родившаяся, начиная 
примерно года с 1987-го? Мультики — американские, Кока-кола — американская, эмэмдэнс и 
вся прочая рекламная шелуха на нашем телевидении — американская. Макдональдсс, 
компьютер, телефон, модная одежда, даже фитнес-клуб — все они тоже американские. 

Это мы в 50 лет понимаем, что не в этом счастье. А для молодежи — не всей, конечно, а 
в большинстве, — в этом! 

С утра до ночи наше телевидение вдалбливало им в мозг американскую рекламу. 
А то, что вдалбливали в детстве и юности, вытравить потом очень сложно. Это уже 

записано на подкорке мозга и ассоциируется со счастьем. Потому что детство и юность — это 
и есть то самое счастье. Время развлечений, надежд, планов, эмоций. 

Вот что бы они сейчас попросили у Деда Мороза, если бы тот существовал? Помимо 
конкретных материальных благ. Имею ввиду — в целом? А я вам скажу! 

А. Чтобы СВО побыстрее закончилось! Причем — с любым исходом. 
Б. Чтобы как можно быстрее вернули Фейсбук (Мету), Инстаграм и Ютуб. А как еще — 

зарабатывать? 
В. Чтобы опять начали давать визы в страны Запада. Хотим путешествовать! 
Д. Чтобы побыстрее вернули Макдональдс (именно Макдональдс!) и Спрайт. Вы же 

помните, как одна девица на облетевшем все телеканалы видео аж рыдала из-за этого 
навзрыд. 

Многие со мной, конечно, не согласятся. И приведут конкретные примеры из своей 
жизни. Какие хорошие и правильные молодые люди у них в соседях. Только боюсь, что 300 
тысяч мобилизованных и ваши примеры все равно окажутся в меньшинстве среди 60 
миллионов россиян от 5 до 35 лет. 
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Сейчас им — до 35. Руководящих постов в подавляющем большинстве они еще не 
занимают. Но что будет через десять лет, когда займут? А в качестве более мелких 
руководящих работников привлекут друзей со схожими взглядами. 

Вот оно — то самое американское оружие, заложенное под нас десятки лет назад. Мы 
тогда даже не вдумывались в реальный смысл такого поглощения. 

Что делать с этим — на это, наверное, есть умные головы в Кремле, всевозможные 
советники больших руководителей, получающих за свои гениальные советы немалую 
зарплату. 

Конечно, надо сделать все, чтобы со временем на руководящие должности в стране 
пришли все те, кто сейчас на Донбассе. Но этого — мало! 

За те десять лет, что, возможно, еще у нас есть, пока молодежь не начала менять 
наверху ветеранов, надо как-то убедить эту молодежь, что у нас — не хуже. А будет с каждым 
днем — лучше. Причем убеждать надо каждый день и на всех уровнях. 

Вот недавно, например, смотрел на России 1 «Ну-ка, все вместе!», который ведет 
талантливый Николай Басков, действительно патриот России. Проект довольно простой — 
выступают лучшие голоса России, которые перепевают известные песни, а 100 членов жюри 
выбирают, кто проходит дальше. 

Так вот, 70% песен, с которыми выступали конкурсанты — — это американские песни. А 
многие — как выразился Филипп Киркоров, входивший как-то в состав жюри, — это «визги, 
которые я не понимаю». Среди 8 финалистов — 2 участника оказались из Грузии, 2 — из 
Молдавии… 

Единственный участник, который меня «зацепил» — он потрясающе пел голосом Ольги 
Воронец песню «Гляжу в озера синие, в полях ромашки рву. Зову тебя Россией, единственной 
зову»… — так вот, он не прошел даже самый первый отборочный тур. Его обошли 
«двойники» чернокожих американских исполнителей. 

Если вот так вот будет и дальше, то американское оружие точно выстрелит — как раз к 
2030-му, очередному выбору Президента. 

А вот если песни Шамана («Встанем» или «Я — русский!») станут заставками в новых 
компьютерных играх, разработанных нашими ребятами… Если наши соцсети станут такими 
же популярными и молодежь на них начнет зарабатывать деньги за наш патриотичный 
контент… Если Михалков и Шахназаров не только будут вещать с экранов, как нам жить 
дальше, а еще и снимут потрясающие фильмы о новых Мересьеве и Матросове… Если, 
наконец, на конкурсах начнут выиграть песни — «Зову тебя Россией…» — вот тогда мы 
сможем окатить холодной водой пороховой детонатор главного американского оружия… 

«Не знаю счастья большего, чем жить одной судьбой…» 
kremll.info 

 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 09.02.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 71,58  ▲ 0, 68 

EUR 76,83  ▲ 0, 93 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


